



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Lunes 08 de Octubre de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

México debe dejar atrás prejuicios del pasado, que den lugar a una verdadera libertad religiosa, señaló el Padre **José Morales**, quien apuntó que para ellos son necesarias reformas constitucionales en los artículos 3, 24 y 130. Aclaró que esto no significa que la Iglesia se meta en la vida política del país. (NC)

El Secretario Gobierno, **Alfredo Botello** salió en defensa del ex gobernador **Ignacio Loyola Vera**. (EL)

Cabeza. Con la presencia de personalidades del PAN en el Estado, diputados y Senadores de este partido en el congreso de la Unión, presentaron su informe de labores en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (NC)

## LEGISLATURA

Las autoridades judiciales del Estado de Guanajuato deben mantenerse al margen de los asuntos de Querétaro, una vez que mandaron un escrito en apoyo a la ratificación de **Eugenio Castellanos Malo**, Titular del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, dijo el Diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EI)

Se espera que desde el Congreso del Estado, Querétaro pueda pasar de la zona C a la zona A en lo referente al salario mínimo, debido a lo caro que resulta en materia comercial, dijo la diputada **Adriana Fuentes Cortés**, Presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano de la Legislatura. (EL)

## SECCIONES

**Guillermo Tamborrel Suárez** comenta que estamos en la recta final de la reforma de justicia, por lo que espera comentarios y opiniones de todos. Comenta que el jueves pasado se aprobó el exhorto a **Felipe Calderón Hinojosa** para promover una nueva convención en materia de derechos de adultos mayores, para plantear una visión de respeto hacia ellos, pues se les ha ido relegando. Mañana, si no se atraviesa nada, presenta una iniciativa para eliminar la explotación laboral infantil, que impide estudiar y reduce las posibilidades de crecimiento y por tanto incrementa la pobreza. Afirma que por diversas pseudo razones no se ha plasmado este asunto en

la ley federal del trabajo y se siguen violando en forma sistemática los derechos de los menores. Por ello los senadores del PAN presentan esta iniciativa mañana. Cerca de 352 millones de niños y niñas trabajan en el mundo de acuerdo a la Organización Internacional del Trabajo, de los cuales 200 millones tienen entre 5 y 14 años de edad. En México, según el INEGI, hay 3.3 millones de niños que trabajan, un millón entre los 6 y los 11 años. La mayor parte del trabajo no tiene remuneración y se dedican a la labor agropecuaria y el autoconsumo. Es atinado que los padres asignen responsabilidades a los niños, siempre y cuando tengan el tiempo para estudiar y para la recreación. Deben encontrarse alternativas de desarrollo para los niños, de manera que sigan asistiendo a la escuela y su integridad física no corra riesgo. Presentó esta iniciativa hace dos años como diputado federal, pero hay intereses partidistas de algunos grupos que no quieren tocar la ley federal del trabajo. El PAN está dispuesto a avanzar en la modernización sindical y fortalecer a los verdaderos sindicatos. En el caso del Sindicato del IMSS es increíble lo que se ha hecho, pero es un tema que deberá analizarse aparte y con cuidado. Convoca a hacer la reforma de la ley del trabajo, pero exige entrar a garantizar los derechos de los grupos vulnerables. Debe romperse el círculo perverso del padre que tiene pocos ingresos y no puede tener más remuneración, por lo que no le da lo necesario a sus hijos, que deben trabajar y no se preparan lo suficiente para ganar mejor. Resalta que el aumento de precios no es responsabilidad de los legisladores y pone como ejemplo que de un flete de 12 mil pesos, con el aumento a la gasolina se incrementa en sólo ocho pesos. Es importante que todos actuemos con responsabilidad, tanto autoridades, como productores, comerciantes y ciudadanos. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Por cada negocio establecido hay tres informales, informó el Presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**, quien sin embargo dijo que esperan cerrar con un crecimiento superior al promedio. (NC)

El incremento al precio de la gasolina puede convertirse en un pretexto para una escalada de precios, reconoció el diputado federal **Francisco Domínguez Servién**, por lo que dijo que serán la Secretaría de Economía y la PROFECO las que tendrán que tomar cartas en el asunto. (NC)

En Querétaro hay más de 400 empresas exportando y el 87% de ellas son empresas grandes, informó **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable, en la ceremonia del Premio Estatal de Exportación 2007. (EL)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

**Hugo Gutiérrez Vega**, Doctor Honoris Causa por parte de la Universidad Autónoma de Querétaro, aseguró que en México vivimos una utopía democrática, ya que la democracia no es solo la electoral. (EL)

**Gonzalo Ruiz Posada**, Presidente de la Asociación de Ciudadanos por la Democracia, considera plantear al Rector, **Raúl Iturralde Olvera** la urgente necesidad del primer congreso universitario, con el que se le darían créditos a la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL)

## SOCIEDAD

Carmelitas, a partir del próximo viernes se convertirá en Templo expiatorio, el segundo de todo el país en tener puertas abiertas las 24 horas del día, los 365 días del año, afirmó el Padre **José Hernández Pérez**, director espiritual de la adoración nocturna. (NC)

El 12 de octubre a las 11 de la mañana, el templo de Carmelitas será designado, Templo Expiatorio. De esta manera se convertirá en el primero en Querétaro y el segundo a nivel nacional que está abierto los 365 días del año, las 24 horas del día, informó el Padre **José Hernández Pérez**, Director Espiritual de la Adoración Nocturna. (EL)

Cabeza. Anunció **Mario Gásperin** en lo que fue una celebración previa a sus 25 años como Obispo. Realizó una cesión interesante en el Municipio de Colón, en el santuario de Soriano. Dijo que es necesario que superen las mentalidades machistas que no respetan el trabajo de la mujer. (EL)

No seamos insensibles ante los frecuentes suicidios que se realizan en nuestro Estado, por motivos como decepciones amorosas, violencia intrafamiliar, alcoholismo, drogadicción, problemas económicos y laborales pues la mayoría son jóvenes, señaló el Padre **José Morales Flores**, Vocero de la Diócesis de Querétaro. (EL)

Cabeza. La sociedad queretana no debe ser insensible ante los frecuentes suicidios que se presentan, ya que es lamentable que el Estado se encuentre dentro de los primeros lugares del país en el consumo de alcohol y drogas, coincidió el vocero de la diócesis, Padre **José Morales Flores** y el director espiritual de la pastoral juvenil, Padre **Rogelio Olvera Vargas**. (NC)

El sábado 6 de octubre, se llevaron a cabo en la plazuela Mariano de las Casas las actividades con motivo de la jornada mundial del rosario, con el objetivo de que florezca el amor, la paz, la vida y la familia, dijo el padre **Rogelio Olvera**, encargado de la pastoral juvenil. (EL)

Arrancaron los trabajos del congreso De mente joven este viernes y sábado, con el objetivo de formar a los líderes del futuro, explicó la presidenta del SEDIF, **Marcela Torres Peimbert**. (NC)

Con más de 5 mil jóvenes se llevó a cabo el Congreso De Mente Joven, con el objetivo de mostrarles experiencias de vida memorable, con personajes de talla internacional para que así reflexionen, actúen y decidan qué es lo que quieren de su destino, según lo explicó **Enrique Correa Sada**, Director del Instituto Estatal de la Juventud. (EL)

El DIF, en el arranque del programa porque tu familia importa, dentro del congreso De mente joven, se realizaron dos conferencias enfocadas a Padres de familia con temas relacionados con la sexualidad y la autoestima. (NC)

**Luís Medina López**, fue nombrado Dirigente Estatal del Movimiento México Avanza. Habló de la situación de la problemática de nuestros artesanos. (EL)

El servicio de taxis en la Terminal de Autobuses de Querétaro tiene un esquema especial cordado por la dirección de transporte y los propios concesionarios y por ello aumentó de precio, reconoció **Alfredo Botello**, Secretario de gobierno. (NC)

Ya empiezan los fríos y también las colectas para llevar a algunos municipios de Querétaro, a las comunidades más alejadas, a las personas que no tienen los recursos para comprar un suéter o alguna cobija para esta temporada de frío. Más de 6 toneladas de víveres serán llevadas a diferentes comunidades de Pinal de Amoles. (EL)

## MUNICIPIOS

Planea el municipio crear un par vial en avenida revolución para evitar el tráfico, dio a conocer el Secretario de obras públicas municipales, **Luis Vázquez Zepeda**, tras señalar que en 15 días estarán concluidos los trabajos de reencarpetado vial en avenida Revolución. (NC)

Vistazo Ciudadano desde avenida revolución en los límites de las colonias Carrillo y El Tintero, donde se espera que avenida Revolución cambie de sentido de norte a sur a efecto de que se pueda dar una mayor fluidez. Sobre esta avenida se calcula un paso aproximado de unos 10 mil vehículos, es una de las avenidas más transitadas. En un mes quedará lista esta avenida para facilitar el tránsito, así lo dio a conocer **Luis Vázquez Zepeda**. El gobierno está proponiendo que se convierta en un solo sentido, pero la gente está preocupada porque no saben que van hacer con el tianguis que se pone en este lugar. Hay tramos que están en muy malas condiciones. Se

espera que en este mes se cumpla con lo que las autoridades dijeron de arreglar esta avenida. Faltan semáforos, estacionamientos y saber qué es lo que va a pasar con los comerciantes, es una avenida que se quedó rezagada. (EL)

Se puso en marcha en el Parque Alfalfares el programa "Cuates del parque", el cual ofrecerá talleres y conferencias, acerca del cuidado de las áreas verdes. (EL)

El Gobierno Municipal de Querétaro ya puso en marcha la primera etapa del programa de foto credencialización a comerciantes de la vía pública en la capital del Estado, el cual pretende tener un comercio ordenado, dio a conocer el Secretario General de Gobierno **Jorge Luís Alarcón Nevé**. (EL)

**Manuel González Valle** inauguró la feria Hábitat 2007 en Santa Rosa Jáuregui, para dar a conocer los programas sociales que realiza la Presidencia municipal. (NC)

El Presidente Municipal de Querétaro, **Manuel González Valle** inauguró la feria del "Hábitat 2007", en la Delegación de Santa Rosa Jáuregui, la cual tiene el objetivo de brindar información sobre los programas que llevan a cabo dependencias como SEDESOL, DICONSA, DIF Estatal, CONAPO, entre otras. (EL)

Cabeza. **Alejandro González Valle**, Secretario de Servicios Públicos Municipales, manifestó que no se tiene la infraestructura necesaria, para mantener un programa de recolección de pilas, porque en grandes cantidades resulta un residuo peligroso. (EL)

Cabeza. Es peligroso almacenar las pilas en casa, tal como lo había recomendado el regidor por el PVEM, **Israel Chávez**, afirmó el Secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle**, quien dijo que es mejor tirarlas a la basura. Esto tras señalar que el municipio no tiene la infraestructura para realizar una campaña permanente de recolección. (NC)

Con una inversión de 27 mdp, **Francisco Garrido** inauguró el centro comunitario de Tequisquiapan. (NC, TVA)

Cabeza. Luego de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos emitió una recomendación al gobierno municipal de Tequisquiapan por maltratar a migrantes, el Alcalde **Noé Zárraga Trejo** afirmó que no aceptará dicha recomendación, tras negar esa situación. (NC)

Cabeza. El consejo consultivo para la Procuraduría de Justicia, integrado por **Carlos Núñez Gudiño**, **Eduardo López Otamendi** y **Enrique Rivera Rodríguez** acompañados por el Presidente Municipal de Tequisquiapan **Noé Zárraga Trejo**, dieron inicio a las obras de remodelación de la Agencia del Ministerio Público de aquella localidad. (EL)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. En un par de semanas, durante el mes de noviembre, se iniciará un proceso de multas a las personas que no cumplan con la verificación vehicular. Esto se anunció luego que se dio a conocer que iniciará una campaña en Querétaro para que los automovilistas que no han cumplido con su verificación lo hagan a la mayor brevedad. (EL)

Cabeza. El delegado de la PROFEPA, **Arturo Ortiz Montes**, dijo que se va hacer una revisión seria, perfecta y estrecha de lo que son los tiraderos que se consideran como clandestinos en el estado de Querétaro. (EI)

Entrevista. **Roberto Pedraza Ruiz** del grupo ecológico de la sierra gorda, anuncia la realización del tercer Foro de investigación con el establecimiento de líneas de base eco-sistémicas. Invita a biólogos y científicos, pero también al público en general para mañana en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro, a partir de las 9 de la mañana. Se

hablará sobre la cantidad de agua que produce la zona, las especies que se encuentran en la región y otros temas. La conservación en la sierra se hace en 70% de tierra privada y 30% de propiedad ejidal o comunal, por lo que es lógico que esa gente debe tener un ingreso de sus tierras, máxime que se trata de gente de escasos recursos. El foro permitirá tener evidencia científica sobre lo que tiene la sierra gorda y cual es su aportación de carbono. (NC)

## LABORAL

La Procuraduría de la Defensa del Trabajo atiende anualmente a más de 23 mil personas, lo cual hace resaltar que la población tiene credibilidad en ella, según **Rafael Camacho Sandoval**, Secretario del Trabajo del Estado. (EL)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se prevé una inversión de 20 mdp el próximo año en el CERESO de San José el alto, para evitar el hacinamiento, informó el secretario de gobierno **Alfredo Botello**. (NC)

Se tiene un total de mil 552 internos en el Penal y el espacio total es para mil 672, por lo que con una inversión de entre 15 y 18 mdp, se construirá una barda perimetral y el año que entra, con una inversión de 20 mdp, se construirá un par de nuevas instalaciones, informo **Alfredo Botello**. (EL)

Acuerda el municipio de Querétaro con banqueros, tener mayor comunicación, con el objetivo de que la Secretaría de Seguridad Pública municipal pueda actuar con prontitud, afirmó el Alcalde **Manuel González Valle**. (NC)

Se debe reforzar el trabajo interinstitucional, entre las entidades de fiscalización, ya que ellos tienen la responsabilidad de asegurar el buen uso de los recursos públicos, con total transparencia. Dijo **Ricardo del Río Trejo**, Secretario de la Contraloría del Poder Ejecutivo del Estado. (EL)

Aunque el Tribunal de lo Contencioso Administrativo ya dictó sentencia a dos de cuatro procedimientos que se desarrollaron por la demolición del CRIQ, la Secretaría de la Contraloría no ha sido notificada, señaló su titular **Ricardo del Río**, quien dijo, los inculpados aún se pueden amparar. (NC)

Está confirmada la resolución emitida por la contraloría, donde se determinó la responsabilidad de 5 ex funcionarios en el caso del CRIQ donde hay un daño directo de 8 mdp, más 30 millones más por daño indirecto, dio a conocer el Secretario de Contraloría del Estado, **Ricardo del Río Trejo**. (EL)

Se llevó a cabo la segunda reunión ordinaria centro pacífico de la comisión permanente de contralores. (NC)